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Conseil d’Administration 4/21-22 

Compte–rendu 
13 juin 2022 

Administrateurs 

Présents : David ANGELATS, Jean-François ANINAT, Anne-Sophie BIEULES, Germain BIEVLIET, 

Gilles CASTILLON, Martine CASTILLON, Florent CHAYET, Christophe FAULMANN, Alain GILLE, Philippe 

HAZANE, Marcel MAUREL, Christian PRIVAT, Fayza ZIOUECHE. 

Excusés : Xavier BOHARD, Kévin DELORY, Janick KNAEBEL, Adrien MOGLIA, Laëtitia PALLOURE. 

Salariés 

Présents : Tristan AURAND, Louis DESPREZ, François DURIER, Yannick GARNIER, Roxane 

VENUTI. 

Excusés : Valérie BALLESTER, Xavier DEMANZE, Manuel DUBRULLE, Jean-Maurice GASTAL. 

 

Votants présents : 13/18 administrateurs 

Table des matières 

 

0. APPROBATION DU CR – CA N°3 DU 19 MARS 2022 vote 1         2 

1. COMMUNICATION DU PRESIDENT 2 

1.1. Bilan Coupe Inter-Comités 2 

1.2. Présence des élus aux Championnats Régionaux 2 

2. SECTEUR FINANCIER 2 

2.1. Présentation du budget 2021 vote 2         2 

2.2. Affectation du résultat vote 3, 4 et 5    4 

3. SECTEUR DEVELOPPEMENT 5 

3.1. Intégration d’un nouveau membre au sein de la 

commission DEVELOPPEMENT DURABLE vote 6         5 

3.2. Demandes ANS et Dialogue de Gestion 6 

4. SECTEUR VIE SPORTIVE 8 

4.1. Validation du calendrier régional vote 7         8 

5. POLE RESSOURCES 8 

5.1. Choix d’un nouveau partenaire équipementier vote 8         8 

6. SECTEUR ADMINISTRATIF/RH 9 

6.1. L’emploi à la Ligue 9 

6.2. Présentation du déroulement de l’AG 9 

 

 

  

 

 

 

Siège Social 

Pôle Administratif et Sportif 

7 Rue André Citroën 

31130 – BALMA 

Contacts 0561 488 337 

 

Pôle Financier 

47 ter, rue de l'Ancienne Porte 

Neuve - 11100 – NARBONNE     

Contacts 0468 753 104 

 

ligue@badocc.org 

https://www.badocc.org/ 

 

 

 

Association déclarée 

Régie par la loi du 1er Juillet 1901 

Affiliée à la FFBaD 

 

 

SIREN 413 462 854 

Code A.P.E 9312 Z 

 

 

 

https://www.badocc.org/


Diffusion  

CA– CPC– Salarié.es  

OCCI / Edition – 2021/22              A 602 - ADM/ Réunion/ CR CA 4             page 2/9             ↑ 

 

0. Approbation du CR – CA n°3 du 19 mars 2022 

VOTE 1 // POUR 12/13 CONTRE 0/13 ABSTENTION 1/13 

Le compte-rendu du CA 3 du 19 mars 2022 est approuvé à la majorité. 

1. Communication du Président 

1.1. Bilan Coupe Inter-Comités 

Le Président revient sur le déroulé de la Coupe Inter-Comités à Rabastens les 4 et 5 juin 

2022, qui a finalement pu être relancée après les annulations et reports des saisons précédentes. 

Seulement 4 comités avaient pu constituer une équipe : l’Aveyron (12), la Haute-Garonne 

(31), le Lot (46), le Tarn (81). 3 salariés étaient présents : François, Louis et Yannick. 

Au vu des retours et comportements des acteurs de la Coupe (joueurs, encadrants, 

bénévoles, organisateurs, présidents de comité, officiels techniques, …), cette édition s’avère être 

un succès. La formule relais, originale, a plu, maintenant le suspense jusqu’aux derniers échanges.  

Les retours des comités n’ayant pas pu participer ont été entendus et la Ligue organisera 

la prochaine édition en conséquence afin d’élargir la Coupe à l’ensemble du territoire. 

1.2. Présence des élus aux Championnats Régionaux 

Voir nos élus se déplacer sur les compétitions régionales est important pour le club qui 

reçoit comme pour l’image de la Ligue car permet d’échanger avec les élus municipaux présents 

et les acteurs locaux du badminton (joueurs, bénévoles, dirigeants, …). 

Le Président remercie les membres du CA qui se sont rendus sur les compétitions Ligue 

cette année mais estime que cet investissement n’est pas suffisant et invite donc l’ensemble des 

élus à se déplacer a minima sur une journée la saison prochaine. 

2. Secteur FINANCIER 

2.1. Présentation du budget 2021 

Le Président présente les comptes de 2021 aux membres du CA :  
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A noter : 
- Peu d’activité en 2019 et 2020 en raison de la crise sanitaire, reprise cette saison donc 

augmentation des achats divers (60) 

- Les aides du fonds de solidarité et la réduction des charges par l’État représentent une part 

conséquente des produits en 2020 et 2021 (74) 

- Même si l’activité a repris, il y a eu moins d’actions en présentiel (compétitions annulées, moins de 

déplacement sur les CIJ, …) et la grande majorité des réunions ont eu lieu en visioconférence, 

réduisant de ce fait les charges liées aux déplacements (62) 

- On observe une diminution du nombre de licenciés ces dernières saisons, engendrant une baisse 

des revenus de la Ligue (75) 

- La part des salaires comparée à 2019 (64) est en baisse suite aux restructurations au sein de la 

Ligue et aux arrêts maladies. 

- La baisse du nombre de licenciés impacte également le point (65) car les sommes redirigées vers la 

Fédération sont moins importantes. 

- Le résultat de l’exercice est de 146 674€. 

 

Point d’information : 

La Ligue recherche toujours un Trésorier Général, les deux pistes évoquées lors des 

précédents CA n’ayant mené nulle part. En l’absence de TG, ce sont donc le Président, le Secrétaire 

Général, Elyane CANAL (membre de la commission Finances), le Directeur et le comptable Jean-

Maurice GASTAL qui ont préparé les budgets de cette année. 

 

Les comptes 2021 sont soumis au vote du CA. 

VOTE 2 // POUR 13/13 CONTRE 0/13 ABSTENTION 0/13 

Les comptes 2021 sont approuvés à l’unanimité. 

 

2.2. Affectation du résultat 

Le Président souligne que l’excédent de 146 674€ est principalement dû aux aides de l’État 

qui pouvaient s’élever jusqu’à 14 000€ par mois. 

Il propose de verser une partie de l’excédent aux Comités, qui n’ont pas pu bénéficier de 

ces aides, pour compenser leurs pertes en licences. Le montant est calculé au prorata de la perte 

en licenciés et des timbres des comités, pour un total de 30 994€. 

Après plusieurs échanges autour du montant du versement, de la répartition entre les 

Comités et d’éventuelles contreparties demandées aux salariés en termes d’actions pour pouvoir 

en bénéficier, la proposition du Président est soumise telle que proposée initialement au vote du 

CA. 

VOTE 3 // POUR 10/13 CONTRE 0/13 ABSTENTION 3/13 

La proposition du Président est adoptée à la majorité. 
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La Ligue envisage pour l’année 2022 un déficit de 40 000€ pour, entre autres, les raisons 

suivantes : 

- Baisse du nombre de licenciés (estimé à 30 000€) 

- Fin des aides pour l’emploi de Jean-Maurice GASTAL 

- Augmentation des indemnités des OT + lots « remerciement » sur nos compétitions 

(estimé à 3 600€) 

- Augmentation du présentiel des salariés et élus sur nos compétitions 

- Poursuite des actions de la commission Communication sur nos tournois (achats à prévoir) 

- Une aide pour la Coupe Inter-Comités pour le déplacement et l’hébergement 

- Une revalorisation générale des frais kilométriques (bénévoles/salariés) 

Le Président propose donc d’orienter une partie de l’excédent (40 000€) sur l’absorption 

du déficit prévu sur l’année 2022. 

VOTE 4 // POUR 13/13 CONTRE 0/13 ABSTENTION 0/13 

La proposition du Président est adoptée à l’unanimité. 

 

Sur l’excédent de 146 674€, 70 994€ sont alloués. Il reste donc 75 680€ que le Président 

aimerait voir axés sur le projet Ligue et l’emploi sur nos territoires (équivalent du PEF de la 

fédération mais de la Ligue vers les Comités). 

Le Secrétaire Général propose de reporter le reste de l’excédent sur l’exercice comptable 

de 2022 (= report à nouveau). Ainsi cette somme restera disponible pour tout projet à venir. 

La proposition du Secrétaire Générale est soumise au vote du CA. 

VOTE 5 // POUR 13/13 CONTRE 0/13 ABSTENTION 0/13 

Le reste de l’excédent est reporté sur l’exercice comptable de 2022 à l’unanimité. 

 

Les projets pour lesquels sera utilisé ce fonds de réserve seront présentés lors de 

l’Assemblée Générale. 

3. Secteur DEVELOPPEMENT 

3.1. Intégration d’un nouveau membre au sein de la commission DEVELOPPEMENT DURABLE 

Clémence LEJEUNE, membre du bureau du club du Mirail, souhaite intégrer la commission 

Développement Durable. Le responsable de la commission, Christian PRIVAT, soumet sa 

candidature à l’approbation du CA. 

Le vote a lieu à bulletin secret. 

 

VOTE 6 // POUR 12/13 CONTRE 0/13 ABSTENTION 1/13 
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L’intégration de Clémence LEJEUNE au sein de la commission Développement Durable est 

approuvée à la majorité. 

3.2. Demandes ANS et Dialogue de Gestion 

Le Directeur présente le bilan des demandes ANS et Dialogue de Gestion. 

- ANS : Fonds d’État versé à la Ligue puis distribué aux Clubs et Comités du territoire après 

étude de leurs dossiers par une cellule spécifique constituée : 

o du Président de la Ligue, 

o du Vice-Président en charge du Secteur Développement, 

o du représentant ANS (François DURIER), 

o de Roxane VENUTI, 

o de Philippe GIROUD, représentant Comités, 

o de Ghislain SONNIER, représentant Comités, 

o de Jérémy GRESSIER, représentant Clubs, 

22 Clubs ont déposé un dossier. 3 d’entre eux se sont vus refusés par l’ANS directement car 

non conformes au cahier des charges et 2 ont été refusés par la cellule Occitane car trop légers. 

Chaque membre a étudié 4 dossiers en doublon avec le représentant ANS. 

Au final, 17 clubs sont susceptibles de se partager 33 427€ et chaque club pourrait recevoir 

entre 4 100€ et 1 000€, selon le dossier déposé. La proposition de répartition des sommes est 

envoyée à la FFBaD pour approbation. Les résultats devraient être diffusés fin juillet. 

Le Président, le Vice-Président et le responsable ANS ont également étudié les dossiers 

déposés par les Comités. 12 200€ ont été répartis entre 7 Comités, sous réserve de l’approbation 

de la Fédération. 
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- Dialogue de Gestion : Fonds fédéral issu de la part fédérale des licences et distribué pour 

développer les territoires. 

Principaux Changements dès 2022 

Principal changement : Avant on était sur un déclaratif d’actions portées par les comités, 

aujourd’hui on est sur des actions comités qui s’ancrent dans les projets portés par la Ligue. 

La Ligue doit choisir 3 projets parmi certains axes du projet fédéral (grisés) : 
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4. Secteur VIE SPORTIVE 

4.1. Validation du calendrier régional des compétitions 

La première version du calendrier Ligue pour la saison 2022-2023 comprenant les dates des 

étapes du Circuit Régional Jeunes et des Championnats Régionaux Vétérans, Parabadminton et 

Individuel est soumise à l’approbation du CA. 

VOTE 7 // POUR 11/11 CONTRE 0/11 ABSTENTION 0/11 

La première version du calendrier régional des compétitions 2022-2023 est approuvée à 

l’unanimité par les membres du CA et sera disponible sur le site de la Ligue. 

5. Pôle RESSOURCES 

5.1. Choix d’un nouveau partenaire équipementier 

La Ligue s’est engagée en 2019 dans un partenariat tripartite avec les sociétés 

SPORTMINEDOR et ADIDAS. Cette dernière a récemment annoncé fermer sa branche Badminton. 

La Ligue se retrouve donc dans l’obligation de trouver un nouveau partenaire. 

SPORTMINEDOR a dû, selon les clauses du contrat, proposer des remplaçants à ADIDAS. 

Ces propositions sont présentées par David ANGELATS et Roxane VENUTI. Leur présentation est 

accessible ici : Présentation Partenaires 2022-2024. 

Il est proposé de s’engager pour les deux saisons à venir (22-24), c’est-à-dire jusqu’à la fin 

de l’Olympiade. 

https://badocc.org/
https://badocc.org/wp-content/uploads/2022/07/Presentation-partenaires-2022-2024.pdf
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Le Président fait part de sa déception concernant la faible présence de SPORTMINEDOR sur 

les compétitions Ligue. 

Il est demandé aux membres du CA de se prononcer sur le choix du nouveau partenaire : 

VOTE 8 // VICTOR/FORZA 2/6  BABOLAT 4/6  YONEX 0/6 

BABOLAT est retenu comme partenaire de la Ligue jusqu’en 2024 à la majorité. Un contrat sera 

rédigé en conséquence. 

6. Secteur ADMINISTRATIF/RH 

6.1. L’emploi à la Ligue 

Deux changements sont à venir : 

- L’embauche en CDI de Jean-Maurice GASTAL, actuellement comptable en prestation de 

service, mis à disposition par le GEASA. Cette embauche permettrait d’économiser 350€ 

par mois de frais de gestion. Les fiches de postes de Valérie BALLESTER et Jean-Maurice 

GASTAL vont être revues pour qu’elles soient complémentaires sur leurs actions. 

- Le remplacement de Louis DESPREZ, agent de communication. La Ligue s’orienterait vers 

de l’alternance. Des appels à candidature vont être diffusés dans les écoles et sur les sites 

d’emploi. 

6.2. Présentation du déroulement de l’AG 

Le Secrétaire Général présente le déroulement de l’AG 2022 prévue le 25 juin. 25 

représentants des comités sont attendus, auxquels se joindront invités, récompensés et membres 

du CA. Le quorum étant fixé à 22 (1/4 de tous les représentants des comités), l’AG devrait pouvoir 

délibérer valablement. Le Secrétaire Général témoigne cependant de sa déception quant au peu 

de participants : 2 comités seront absents et 4 n’ont prévu d’envoyer qu’un seul représentant. 

Le Président met fin à la séance et annonce avoir l’intention de mettre fin à son 

mandat dans le cas où aucun Trésorier ne serait trouvé d’ici la fin d’année 2022. Il est soutenu 

dans sa déclaration par le Secrétaire Général. Il remercie également l’ensemble des membres 

du CA pour leur présence et leurs interventions. 

Christophe FAULMANN   Jean-François ANINAT 

Président    Secrétaire Général 

 

 


